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"Sustaining the political, economic, and social progress that our countties 
have made calls for promoting the practice o f good governance. We are in 
this respect, encouraged by the increasing commitment in the region to this 

goal. We, nonetheless, urge our countries to continue to promote good 
governance, uphold the rule o f law, and fight the scourge o f corruption as an 

integral part o f their efforts to promote socio-economic progress in the
continent".

Dr Salim Ahmed Salim, Secretary-General OAU,
Dr K.Y. Amoako, Executive Secretary ECA and 

M r Kabbaj Omar, President, ADB 
23 January 1998, Abidjan, Côte d'Ivoire.

"Soutenir le progrès politique, économique et social de nos pays exige 
également la promotion de ta pratique de la bonne gouvernance. A cet égard, nous 
sommes encouragés par l'engagement croissant dans notre continent pour atteindre 

ce but. Cependant, nous demandons instamment à nos pays de continuer à 
promouvoir la bonne gouvernance, à respecter la primauté du droit et à combattre 

le fléau de la corruption en tant qu'une part intégrale de leurs efforts destinés à 
promouvoir le progrès socio-économique dans le continent".

Dr Salim Ahmed Salim, Secretaire-General de l'OUA, 
Dr K.Y. Amoako, Secretaire Executif de CEA et 

M. Kabbaj Omar, President de la BAD 
23 Janvier 1998, Abidjan, Cote d’ivoire



Preface

From 9 -1 2  March 1998, the International Commission of Jurists (ICJ) in collaboration 
with the African Development Bank (ADB), organised a regional seminar on the realisation 
of economic, social, and cultural rights in Africa. The seminar was designed as a follow-up 
to the 1995 Conference on Economic, Social and Cultural Rights and the Role of Lawyers 
organised by the International Commission of Jurists (ICJ), in Bangalore, India. The over 60 
Participants to the seminar included representatives of governments, intergovernmental 
organisations, financial institutions and non-governmental organisations mainly from Africa.

The objectives of the seminar were to identify more clearly, the obstacles to the 
realisation of economic, social and cultural rights, strategies to overcome them and determine 
the role of different actors, particularly jurists, in promoting these rights to ensure equitable 
and sustainable development in Africa. It was organised in the framework of the principles 
of universality and indivisibility of all human rights.

Participants agreed that the conclusions and recommendations emanating from the 
meeting be referred to as "The Law of Abidjan” and that its contents be distributed widely. 
They also recommended that the report of the seminar be brought to the attention of the 
OAU policy organs during their next meeting scheduled to be held in Ouagadougou, Burkina 
Faso in June 1998.

In 1998, we are celebrating fifty years of the adoption of the Universal Declaration of 
Human Rights and thirty-five years of the establishment of the Organisation of African 
Unity. As we prepare a Continental strategy towards attaining development in the 21st 
Century, it might be the occasion for a resolution requesting the OAU Secretary-General to 
convene a meeting of government legal experts to begin the process of drafting of an African 
Convention Against Corruption. This would be one way of implementing Resolution 
CM/Res.1665 (LXIV) endorsed by the 32nd Summit of Heads of States and Government of 
the OAU in 1996.

AdamaVieng
Secretary-General



THE LAW OF ABIDJAN 
Affirm ation of Principles

• Human rights are indivisible, interdependent, inalienable and non-hierarchical
• The right to development is a human right
• It is imperative to have an independent and strong judidary  as a guarantee for the 

realisation of all human rights
• It is the responsibility of all governments to assure development for its population

• All human rights including economic, social and cultural rights must be protected by 
law

• Good governance contributes to the full enjoyment of human rights
• Corruption and impunity constitute obstacles to the enjoyment of human rights

• There is a general lack of consciousness among African jurists of their social 
responsibility towards society. The conservative attitude of jurists has been 
identified as an obstacle to the legal protection of economic, social and cultural 
rights.

The following have been identified as some of the obstacles to the enjoyment of 
economic, social and cultural rights in Africa :

• Existing economic and human rights treaties in Africa as well as the purpose, objectives 
and role of Multilateral Development institutions are not well understood by dvil 
sodety and to a large extent by dedsion makers.

• The use of figures and statistics as a basis for measuring economic development without 
taking into consideration the human rights dimension.

• The absence of a  culture and respect for constitutionalism

• The role of ethnidty in encouraging bad governance and failure of democratic processes 

.• Lack of independence of the judidary

• Corruption and impunity of perpetrators. Both of these constitute an impediment to the 
Rule of Law and lead to increase in economic crimes.

Conclusions

1. The promotion and realisation of economic, social and cultural rights can be achieved if 
African countries give high priority to peace and stability, the restoration of democracy and 
good governance. Globalisation should not be carried out to the detriment of developing 
countries. It is important that at the continental level, the ADB plays a leading role by 
accepting to support projects aimed at the realisation of economic, social and cultural rights. 
Debt servicing should not be used to compromise the right to development.

2. Good Governance, dedsion making and popular participation processes are interlinked 
and contribute towards the achievement of respect for human dignity and progress for 
sodety as a whole. In this regard, good governance should be targeted towards the 
reinforcement of democracy, peace and stability and transparency. It is clear that the full 
participation of dvil society in the dedsion making process can ensure the equitable 
distribution of national resources.



3. Good governance and development are indivisible and they contribute towards the 
realisation of economic, social and cultural rights. This objective cannot be achieved without 
strict adherence to respect for a constitutional order understood within the framework of a 
government with limited powers observing the Rule of Law, the guarantee and protection of 
the independence of the judiciary, operating an army serving only in the interest ofpeace.lt 
should be noted that human rights are not given by States, they rather have the duty to 
ensure the full enjoyment of these rights to ensure development.

4. All human rights interlinked, they should not be subjected to a hierarchical sub­
classification which prejudices the effective realisation of economic, social and cultural 
rights. It is imperative for the legal profession to assist in giving legal backing to the 
justiciability of these rights when violated.

5. The African Charter on Human and Peoples' Rights should be effectively implemented in 
the area of economic, social and cultural rights. Its application can be complemented by the 
implementation of other OAU treaties such as the Bamako Convention on the Environment 
and the African Economic Treaty. Participants note the progress made towards the 
establishment of an African Court on Human and Peoples' Rights. Strong support is 
expressed for the early adoption and ratification of the draft protocol.

6. Corruption and impunity for perpetrators of this menace exist side by side with the quest 
for good governance and the enjoyment of economic, social and cultural rights. The 
contradiction in the nature, effect and co-existence of these concepts is detrimental to 
societal development. Corruption and impunity legitimises the misuse of national resources 
in the public and private sectors and reduces the chances of any meaningful development.

7. There is a tripartite relationship between legitimacy, development and corruption. A 
government which does not develop its country loses its legitimacy. A government is elected 
for its ability to lead its country towards attaining sustainable development.

8. The obligations of States under the international human rights instruments for the 
protection of economic, social and cultural rights includes that of conduct. This obligation 
requires that some of the provisions of the International Covenant on Economic, Social and 
Cultural Rights (ICESCR) can be implemented immediately as they are not resource contigent.

9. i. The obligation of any government is to ensure the development of its population;
ii. The execution of this obligation is a condition for the legitimacy of that government
iii. Effective measures have to be taken to fight against corruption if development is to 

be achieved.

10. International and regional development institutions such as the ADB and the World Bank 
should develop approaches and strategies aimed at strengthening their relationship with 
intergovernmental and non governmental organisations with a view to ensuring real 
development. The organisation of this seminar by an NGO in collaboration with a 
Development Bank is a useful exercise for the strengthening of respect for human rights, good 
governance and the attainment of development.

11. The role of the legal profession as a watch dog is important in the monitoring of 
democratic processes and good governance. Jurists should pay dose attention to the 
realisation of economic, social and cultural rights even if they are political actors. Only a 
dynamic interpretation of the law and existing human rights standards can guarantee the full 
enjoyment of these rights.



Recommendations

1. To publish the proceedings of Ihe seminar and launch a campaign to disseminate and 
implement its recommendations

2. To begin a campaign against corruption and impunity of its perpetrators by developing 
normative strategies along the lines of the struggle against drug trafficking. In this regard it is 
recommended that the process towards the drafting of an African Convention against 
Corruption should be initiated With the assistance of the ICJ and a monitoring system be put 
in place In the form of an "observatoire". This mechanism should have representation from 
the OAU, governments, civil society, the legal profession, the African Commission, the ADB 
and other sub-regional economic communities.

3. African human rights and development NGOs, African intergovernmental organisations 
and multilateral development institutions should meet to develop closer strategies for 
collaboration. To this end follow-up seminars at sub regional levels should be organised 
within the next six months bringing together all the actors at that level to facilitate the 
implementation of these and other recommendations that may be adopted at such fora. 
There are other obstacles to the enjoyment of economic, social and cultural rights which were 
not covered during this seminar, such issues could be deliberated upon during the sub 
regional consultations.

4. NGOs should aim at publishing reports on the impact of activities and programmes of 
financial and monetary institutions as à means to ensuring their positive contribution 
towards the realisation of ESC rights.

5. African governments should tap on the existing wealth of knowledge and expertise within 
their national and regional borders. This could be done for example, by including experts 
from civil society, particularly NGOs In their official delegations When going for negotiations 
with financial and monetary Institutions.

6. The African Development Bank and all organisations monitoring the Implementation of 
economic, social and cultural should institute à gender impact assessment in all their 
collaborative programmes and projects particularly with States..

7. States should take concrete steps towards reviewing their domestic laws to bring them in 
conformity with internationally accepted human rights standards. They should also enact 
legislation to end discrimination, both "de Jure" ana “de facto" in the application of human 
rights norms, in particular to protect, the rights of women.

8. To ensure effective clarification of concepts, dissemination and protection of economic, 
social and cultural rights, NGOs, (human rights and development), professional associations 
of jurists, intergovernmental organisations; in particular the OAU and its organs need to 
work closely together to develop an education campaign. In this regard, the Mauritius Plan 
of Action adopted by the African Commission should be the basis of this effort with the 
Commission launching an education for human rights campaign within the framework of the 
50th anniversary of the Universal Declaration of Human Rights.

The report of this seminar should be brought to the attention of the OAU polica organs 
during their next meezlng scheduled to be held In Ouagadougou, Burkina Paso in June 1998.



RESOLUTION QN THE NEED TO STRENGTHEN THE RULE OF LAW
IN AFRICA

The Council of M inisters o f the Organisation of African Unity, m eeting in  
its Sixty-Fourth Session in  Yaounde, Cameroon, from  1 - 5  July, 1996,

Considering the importance of justice in  Africa as a factor of security, peace 
and developm ent,

Considering the need to consolidate the dem ocratization process in Africa,

Concerned by the persistence of flagrant violations of hum an  rights in  
some regions of the African Continent,

Considering also that im punity  encourages the deterioration of h u m a n  
rights in the w orld in  general, and Africa in particular,

Bearing in  m in d  th e  Ouagadougou, (Burkina Faso) Plan of Action as 
adopted by the N ineteen th  O rdinary Session of the African com m ission on  
H um an and P eoples'R ights (ACHPR) in  april 1996:

1. ENDORSES the O uagadougou P lan of Action and URGES Member 
States to  take all appropriate m easures to implement it;

2. CALLS U PON the Secretary - General to closely m onitor developments 
in  the situation  in  consultation w ith  the African Com mission on H um an 
and Peoples' rights (ACHPR) and  other institutions concerned and subm it 
a report on the im plem entation of the resolution to  the 66th O rdinary 
Session of the Council of Ministers.



RESOLUTION SUR LA NECESSITE DE RENFORCER 
LA SUPREMATIE DE LA LOI EN AFRIQUE

Le Conseil des Ministres de l'Organisation de l'Unité Africaine, réuni en sa 
Soixante-quatrième session ordinaire du  1er au 5 juillet 1996 à Yaoundé, 
Cam eroun;

C onsidérant l'importance de la Justice en Afrique comme facteur de sécurité, 
de paix et de développement;

C onsidérant la nécessité de consolider le processus de démocratisation en 
Afrique;

Préoccupé par la persistance des violations flagrantes des droits de l'homme 
dans certaines régions d u  continent africain;

C onsidérant en  outre que l'im punité encourage la dégradation et les abus des 
droits hum ains dans le monde en général, et en Afrique en particulier;

A yant à l’esprit le Plan d'Action de Ouagadougou (Burkina Faso) tel qu'adopté 
à la 19ème session ordinaire de la Commission Africaine des Droits de 
l'Hom m e et des Peuples (CADHP) en avril 1996;

1. ENTERINE le Plan d'Action de Ouagadougou et EXHORTE les Etats 
m em bres à prendre toutes les dispositions appropriées pour m ettre en oeuvre 
ce P lan d'Action;

2. INVITE le Secrétaire Général à suivre la question de près en consultation 
avec la Commission Africaine des Droits de l'Homme et des Peuples (CADHP) 
e t autres Institutions concernées et à présenter un  rapport à  la 66ème session 
ordinaire sur la mise en  oeuvre de cette résolution.



Preface

Du 9 au 12 mars 1998, la Commission internationale de juristes, a i  collaboration avec 
la Banque africaine de développement, a organisé à Abidjan, tin séminaire régional sur la 
réalisation des droits économiques, sociaux et culturels en Afrique. Ce séminaire s'inscrit 
dans le cadre du suivi de la conférence sur les droits économiques, sociaux et culturels, 
organisée par la Commission internationale de juristes à Bangalore, Inde. Plus de 60 
personnes ont participé au séminaire, dont des représentants de gouvernements, 
d'organisations intergouvemementales, d'institutions financières et d'organisations non- 
gouvemementales, principalement d'Afrique.

Le séminaire avait pour objectif d'identifier clairement les obstacles à la réalisation 
des droits économiques, sociaux et culturels, les stratégies pour les surmonter, et de 
déterminer le rôle des différents acteurs, particulièrement les juristes, dans la promotion de 
ces droits en vue d'assurer un développement juste et durable en Afrique. Le séminaire a été 
organisé dans le cadre des principes d'universalité et d'indivisibilité dé tous les droits de 
l'homme.

Les participants ont convenu que les .conclusions et recommandations produites par 
la rencontre seraient appelées "La Loi d'Abidjan" et que son contenu serait diffusé très 
largement, le rapport de ce séminaire devrait être porté à l'attention des organes politiques de 
l’OUA lors de leur prochaine réunion à Ouagadougou, Burkina Faso, en juin 1998.

En 1998, nous célébrons le cinquantième anniversaire de la Déclaration universelle des 
droits de l'homme ainsi que le trente-cinquième anniversaire de la création de l'OUA. A 

■‘ l'heure où nous préparons notre stratégie continehtale pour, l'aboutissement du 
développement au 21ème siècle, l'opportunité d'une résolution demandant au Secrétaire 
général de l'OUA d'organiser une réunion d'experts juridiques gouvernementaux chargée 
d'élaborer une Conventionafricalne contre la Corruption se présente. Ce serait un moyen de 
mettre en oeuvre la Résolution CM/(Res) 1665 (LXIV) enterinée en 1996 par le 32ème 
Sommet des chefs d'Btat et de Gouvernement de l'OUA.

Adama Dieng 
Secretary-General



La Loi d'Abidjan

Affirmation des principes

Les participants ont rappelé et réaffirmé les principes relatifs à la promotion et la protection 
des droits économiques, sociaux et culturels. Ils ont, entre autres, affirmé que:

• les droits de l'homme sont indivisibles, interdépendants, et non hiérarchisés

• le droit au développement est un droit de l'homme

• il est impératif d’avoir un pouvoir judiciaire fort et indépendant en tant que garantie 
pour la réalisation de tous les droits de l'homme.

• la mission de tout gouvernement est d'assurer le développement de sa population

• tous les droits, y  compris les droits économiques, sociaux et culturels doivent être 
protégés par la loi

• La bonne gouvernance contribue à la pleine jouissance de tous les droits

•  La corruption et l'impunité sont des obstacles à la jouissance des droits de l'homme

• il y a un manque de conscience parmi les juristes africains de leur responsabilité 
sociale envers la société. L'attitude conservatrice des juristes a été identifiée comme 
faisant obstacle à la protection juridique des droits économiques, sociaux et culturels.

Ont été identifiés entre autres comme obstacles à la jouissance des droits économiques, 
sociaux et culturels :

• les traités existant en Afrique relatifs aux droits économiques, sociaux et culturels, ainsi 
que la finalité, les objectifs et le rôle des Institutions multilatérales de développement 
sont mal compris par la société civile et, dans une large mesure, par les décideurs

• l'usage de chiffres et de statistiques comme base pour mesurer le développement 
économique sans prendre en considération la dimension humaine

• l'absence d'une culture et de respect pour le constitutionnalisme

• le rôle de l'ethnidté dans l’encouragement à la mauvaise gouvernance et l’échec du 
processus démocratique

• le manque d'indépendance du pouvoir judiciaire

• la corruption et l’impunité des corrompus et corrupteurs constituent une menace à la 
Primauté du droit et aboutissent à une augmentation des crimes économiques.



Conclusions:

1. La promotion et la réalisation des droits économiques, sociaux et culturels ne sont 
possibles que si les pays africains attachent une grande priorité à la paix et à la stabilité, la 
restauration de la démocratie et la bonne gouvernance. La mondialisation ne devrait pas se 
faire au détriment des pays en développement. H est important qu'au niveau continental, la 
Banque africaine de développement puisse jouer un rôle Important en acceptant de soutenir 
des projets tendant à la réalisation des droits économiques, sodaux et culturels. Le service 
de la dette ne peut être utilisé pour compromettre le droit au développement.

2. La bonne gouvernance, la prise de décision et le processus de la participation populaire 
sont intimement liés et concourent à l'édification du respect de la dignité et du progrès de 
toute la société. A cette fin, la bonne gouvernance devrait avoir comme objectif le 
renforcement de la démocratie, la paix, la stabilité et la transparence. Il est clair que la pleine 
participation de la société civile dans le processus décisionnel pourra assurer la répartition 
juste et équitable des ressources du pays.

3. La bonne gouvernance et le développement sont indivisibles et concourent à la réalisation 
des droits économiques, sociaux et culturels. Un tel objectif ne peut être atteint que par le 
strict respect d'un ordre constitutionnel, entendu id  comme existant dans le cadre d’un 
gouvernement aux pouvoirs limités, respectant la primauté du droit, la garantie et la 
protection de l'indépendance du pouvoir judiciaire, et employant une aimée au service 
uniquement de la paix. U conviendrait de notér que les droits humains ne sont pas accordés 
par les États, mais plutôt que ces derniers ont le devoir de les garantir de manière à assurer le 
développement.

4. Comme tous les droits de l'homme sont liés, ils ne devraient pas être soumis à des sous- 
classifications hiérarchisées qui porteraient préjudice à la réalisation effective des droits 
économiques, sociaux et culturels. H est impératif que la profession juridique intervienne en

, apportant son soutien juridique à la justiciabilité de ces droits quand ils sont violés.

5. La Charte africaine des droits de l'homme et des peuples devrait être effectivement 
appliquée dans le domaine des droits économiques, sociaux et culturels. Son application 
devrait être complétée par la mise en oeuvre d'autres traités de l'OUA existants tels que la 
Convention de Bamako sur l'environnement et le Traité économique africain. Les participants 
ont pris note du progrès effectué dans la création d'une Cour africaine des droits de l’homme 
et des peuples. Un soutien fort a été exprimé pour l'urgente adoption et ratification du projet 
de protocole.

6. La corruption et l'impunité pour les auteurs de cette infraction, coexistent avec la recherche 
de la bonne gouvernance et la jouissance des droits économiques, sodaUx et culturels. La 
contradiction dans la nature, les effets et la coexistence de ces concepts nuit au 
développement sociétal. La corruption et l'impunité légitimisent le détournement des 
ressources nationales dans les secteurs public et privé et réduisent les chances d'un 
développement durable.

7. En outre il existe une relation triptyque entre la légitimité, le développement et la 
corruption. Un gouvernement qui ne développe pas son pays perd sa légitimité. Un 
gouvernement est élu pour son habilité à diriger son pays dans la voie du développement 
durable.

8. Les obligations des États découlant des normes internationales relatives aux droits de 
l’homme en ce qui concerne les droits économiques, sodaux et culturels induent celle de



conduite. Cette obligation requiert l'application immédiate de certaines des dispositions du 
pacte international relatif aux droits économiques, sociaux et culturels, car elles ne 
dépendent pas de l'allocation de ressources.

9. i. la mission de tout gouvernement est d'assurer le développement de la population dont il 
a charge;
ii, l'exécution de cette obligation est la condition de la légitimité d'un gouvernement;
iii. le développement ne peut être atteint là ou des mesures efficaces ne sont pas prises 
pour lutter contre la corruption

10. Les institutions régionales et internationales de développement telles que la Banque 
africaine de développement (BAD) et la Banque mondiale (BM) devraient développer des 
approches et des stratégies pour renforcer leur relations avec les organisations 
gouvernementales et non-gouvernementales afin d'assurer un développement réel. 
L'Organisation de ce séminaire par une ONG en collaboration avec une Banque de 
développement constitue un exercice utile au renforcement du respect pour les droits de 
l'homme, la bonne gouvernance et l'édification du développement.

11. Le rôle des professions juridiques en tant que gardiennes de la démocratie et de la bonne 
gouvernance est important. Les juristes devraient veiller attentivement à la pleine réalisation 
des droits économiques, sociaux et culturels, quand bien même ils seraient acteurs politiques. 
Seule une interprétation dynamique du droit et des normes juridiques existantes permettront 
la pleine jouissance de ces droits.

Recommandations

1. de publier les actes du séminaire et de lancer une campagne pour disséminer et mettre en 
oeuvre ses recommandations

2. d'initier une campagne contre la corruption et l'impunité des ses auteurs par le 
développement de stratégies normatives comparables à celles qui ont cours dans le combat 
contre le trafic de stupéfiants. Dans cette optique il est recommandé que le processus de 
rédaction d'une Convention africaine contre la corruption soit initié avec l'assistance de la 
Cir et qu'un système de surveillance soit mis en place sous la forme d'un "observatoire". Ce 
mécanisme devrait indure des représentants de l'OUA, des gouvernements, de la société 
civile, de la profession juridique, de la Commission africaine, de la BAD ainsi que d'autres 
communautés économiques sous-régionales.

3. les ONG oeuvrant dans le domaine des droits de l'homme et du développement, les 
organisations intergouvemementales africaines et les institutions multilatérales de 
développement devraient se réunir afin d'élaborer des stratégies plus étroites de 
collaboration. Pour cela des séminaires de suivi aux niveaux sous-régionaux devraient être 
organisés dans les prochains six mois qui réuniraient tous les acteurs à ces niveaux qui 
faciliteraient la mise en oeuvre des présentes et autres recommandations qui pourraient être 
adoptées lors d'autres forums. Il existe des obstacles à la jouissance des droits économiques, 
sociaux et culturels qui n'ont pas été couverts au cours de ce séminaire, ces problèmes 
pourraient être débattus au cours des consultations sous-régionales.

4. les ONG devraient se mobiliser pour publier des rapports sur l'impact des activités et des 
programmes des institutions financières et monétaires afin d'assurer que leur contribution soit 
positive à la réalisation des droits économiques, sociaux et culturels.



5. les gouvernements africains devraient compter sur la richesse des connaissances et de 
l'expertise existantes à l'intérieur de leurs propres frontières nationales et régionales. Cela 
pourrait être rendu possible, par exemple, par l'inclusion d'experts provenant de la société 
civile, particulièrement des ONG, dans les délégations officielles chargées de négocier auprès 
des institutions financières et monétaires.

6. la BAD, ainsi que toutes les organisations chargées de surveiller la mise en oeuvre des 
droits économiques, sociaux et culturels, devraient, dans tous leurs programmes et projets de 
collaboration, particulièrement ceux menés avec les États, instituer un moyen d'évaluer leur 
impact sur la condition féminine.

7. les États devraient prendre des mesures concrètes en vue de réexaminer leurs lois 
nationales afin de les mettre en conformité avec les nonnes relatives aux droits de l'homme 
acceptées sur le plan international. Ils devraient également introduire une législation afin de 
mettre un terme à la discrimination, tant "de jure" que "de facto", qui existe dans la mise en 
oeuvre des normes relatives aux droits de l’homme, en particulier afin de protéger les droits 
des femmes.

8. afin d'assurer l'efficacité concernant la clarification des concepts et la dissémination et la 
protection des droits économiques, sociaux et culturels, les ONG (droits de l'homme et 
développement), l'OUA et ses organes doivent oeuvrer étroitement ensemble afin de 
développer une campagne éducative. A cet égard, le Plan d'action de lUe Maurice adopté par 
la Commission africaine devrait servir de base à cet effort avec le lancement par la 
Commission d'une campagne éducative pour les droits de l'homme dans le cadre du SOème 
anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme.

9. le rapport de ce séminaire devrait être porté à l'attention des organes politiques de l'OUA 
lors de leur prochaine réunion à Ouagadougou, Burkina Faso, en juin 1998.
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